

Pollution de l'air sur le pourtour de l'étang de Berre Vos préoccupations, nos RÉPONSES

Après être allé à la rencontre des citoyens et avoir pu confirmer l'impact positif du dialogue inédit entre les acteurs du territoire et les habitants, le dispositif RÉPONSES invite les habitants des 21 communes du pourtour de l'étang de Berre à participer à des activités ludiques et des ateliers débat organisés, autour de la journée nationale de la qualité de l'air, du 12 au 14 octobre 2023.

Depuis 2019, plus de 3 330 personnes ont été entendues par RÉPONSES et confirment l'**avis positif de ce dialogue** que nous avons initié entre les acteurs du territoire et les habitants.

Aujourd'hui, le dispositif RÉPONSES entame un **nouveau temps d'échanges avec les citoyens** autour d'ateliers organisés dans le cadre de la journée nationale de la qualité de l'air qui a lieu chaque année en octobre et où le dispositif réunit la population pour présenter les actions, en accord avec les dernières préoccupations remontées sur le terrain.

À cette occasion, tous les habitants et usagers des 21 communes du pourtour de l'étang de Berre sont invités à participer à des **ateliers débat** sur 3 jours pour échanger, **débattre et rencontrer les acteurs du territoire sur le sujet de la pollution de l'air** autour de l'étang de Berre. Et, également participer à des activités ludiques et des visites exclusives sur ce même thème, tel qu'un **Escape Game** où les joueurs seront pris au piège dans un laboratoire en situation de risque de pollution de l'air et où ils devront résoudre des énigmes afin de reprendre le contrôle de la situation.

Le 12 octobre à Rognac	Le 13 octobre à Martigues	Le 14 octobre à Fos-sur Mer
<p>Escape Game « Lost in the air » à 15h et 16h30</p> <p>Atelier débat à 18h <i>Quelles nouvelles actions de surveillance et de contrôle de la pollution de l'air ?</i></p> <p>En présence d'AtmoSud, de la DREAL et de la Métropole Aix-Marseille Provence.</p> <p>Espace Saint Jacques</p>	<p>Visite des locaux d'AtmoSud à 17h</p> <p>Atelier débat à 18h <i>Réduire les émissions atmosphériques industrielles et leurs effets : quelles actions concrètes ?</i></p> <p>En présence de l'Agence Régionale de Santé, d'AtmoSud et du Groupement Maritime et Industriel de Fos.</p> <p>Au sein d'AtmoSud</p>	<p>Stand d'information sur le dispositif RÉPONSES dans le cadre de la Noria de l'Environnement de 10h à 17h</p> <p>Atelier débat <i>Des réponses aux préoccupations du quotidien sur la pollution de l'air.</i></p> <p>à 10h En présence d'ArcelorMittal</p> <p>à 14h En présence du GIPREB</p> <p>à 15h : En présence d'AtmoSud</p> <p>Maison de la Mer</p>

Ces ateliers sont ouverts à tous, gratuits, sur inscription préalable à contact@dispositif-reponses.org. Toutes les informations sont disponibles sur www.dispositif-reponses.org

Contacts presse :

Gwénaëlle Hourdin
Déléguée générale
Tél : 06 80 17 17 74
gwenaelle.hourdin@spppi-paca.org

Shirley Vormbrock
Chargée de communication
Tél : 06 88 44 76 64
shirley.vormbrock@spppi-paca.org

À propos du dispositif RÉPONSES

Le dispositif RÉPONSES recueille les attentes et préoccupations des habitants du pourtour de l'étang de Berre en matière de santé environnementale, et plus particulièrement de qualité de l'air, afin d'y apporter des réponses concrètes.

Pour ce faire, RÉPONSES réunit de façon pérenne et régulière l'ensemble des acteurs du territoire (associations, collectivités, Etat, industries, salariés, experts) à même d'engager collectivement des actions pour répondre aux attentes exprimées. Des actions sur lequel le dispositif assure un suivi constant, participant ainsi à leur bonne mise en œuvre. Chaque année, le dispositif rend ainsi compte de son avancement.

Il apporte également une information éclairée et centralisée aux habitants, en assurant une réponse précise à chaque question émise : www.dispositif-reponses.org

Né dans un contexte d'inquiétudes des populations à propos des dangers liés à la pollution de l'air sur cette zone, RÉPONSES met en lumière la mobilisation [des acteurs du territoire](#) à travers les engagements pris pour réduire l'impact des émissions liées aux activités industrielles et à la mobilité, sur la qualité de vie des citoyens.